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Öffentliche Sitzung Nr. 31/2015-19 des Beirates OBERNEULAND  
am Dienstag, den 26.02.2019– 19:00 Uhr  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 
Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr                   Ende der Sitzung: 20:40 

 

TeilnehmerInnen: Herr Auffarth, Herr Entholt, Herr Fliegner, Herr Kahl, Herr Kocas,  

Frau Kreyenhop, Herr Lotz, Herr Richter, Herr Schmiedeken, Herr Wanke, Frau 
Wedemeyer 

 

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

Abwesende: Frau Pepe 

 

Sitzungsleiter: OAL Kook 

Protokoll: Frau Cau 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.01.2019 
 

2. Sachstand Fertigstellung und Freigabe des Tunnels Mühlenfeldstraße für den 
öffentlichen Verkehr, Fußgänger und Radfahrer 
 

3. Grundschule Oberneuland und umliegendes Areal 
 

4. Wünsche der Bürgerinnen und Bürger im Stadtteilangelegenheiten 
 

5. Anträge aus dem Beirat 
 

6.  NEU Globalmittelantrag 
 

7. NEU Berichte aus den Ausschüssen 
 

8. NEU Mitteilungen aus dem Ortsamt 
 

9. NEU Verschiedenes 
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TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.01.2019 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 

 

TOP 2 Sachstand Fertigstellung und Freigabe des Tunnels Mühlenfeldstraße 

für den öffentlichen Verkehr, Fußgänger und Radfahrer  

Herr Mazanec (ASV) teilt mit, dass Anfang Mai mit der Asphaltierung des Tunnels 

begonnen wird und somit eine Fertigstellung im Mai zu erwarten werden kann. Einen 

genauen Tag der Freigabe des Tunnels kann jedoch nicht genannt werden, da es in 

der Vergangenheit wegen unerwarteten Komplikationen zu einer dreimonatigen 

Verzögerung kam.  

Der Ablauf eines vernünftigen Verkehrsflusses nach Eröffnung des Tunnels soll 

gewährleistet sein. Der Zustand der Mühlenfeldstraße ist selbstverständlich im Visier 

des ASVs. Wann genau eine Sanierung der Mühlenfeldstraße zu erwarten ist, kann 

jedoch nicht bestimmt werden. 

Auf nochmaligen Anfragen bzgl. des Tunnels „Auf der Heide“ weist Herr Mazanec 

daraufhin, dass dieser Tunnel ursprünglich eine Fußgängerunterführung werden 

sollte. Der Beirat setzte jedoch durch, dass der Tunnel auch von Fahrzeuge statt nur 

Fußgängern genutzt werden kann. Er verdeutlicht, dass der Tunnel „Auf der Heide“ 

extra schmal gehalten wurde, um keinen zusätzlichen Verkehr zu schaffen und es 

eher ein „Nice-to-have“ betrachtet werden kann. 

 

TOP 3 Grundschule Oberneuland und umliegendes Areal 

Es ist kein Vertreter der Behörde erschienen.  

Die Senatorin für Bildung und Kinder hat eine Machbarkeitsstudie in Auftrag 

gegeben, welches Ende Februar fertig gestellt sein sollte. Es stellte sich heraus, dass 

die Studien noch nicht in Angriff genommen worden ist, obwohl diese bereits vom 

Bildungsressort bereits bezahlt worden ist. 

 

Antrag der CDU zur Auftragsvergabe einer Machbarkeitsstudie: 

 

Immobilien Bremen wird dazu aufgefordert die geforderte und bezahlte 
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Machbarkeitsstudie  für die Grundschule Oberneuland unverzüglich in Auftrag zu 

geben. [….] 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

TOP 4 Wünsche der Bürgerinnen und Bürger in Stadtteilangelegenheiten 

• Bürger 1 möchte wissen, wann die „Zone 30“ vor den sozialen Einrichtungen 

umgesetzt werden. 

Herr Kittlaus (ASV) wird hierzu befragt 

Er weist ebenfalls daraufhin, dass an der Oberneulander Landstraße 

(besonders Höhe ÖG) die Radfahrer überwiegend auf der Straße unterwegs 

seien und dies eine Gefahrenzone sei. Die Radfahrer sollten auch Fußweg 

nutzen dürfen. 

 

• Bürgerin 2 weist darauf hin, dass bei der Einfahrt der Feuerwehr an der 

Mühlenfeldstraße ein „Absolutes Halteverbot“ erforderlich ist 

• Bürgerin 3 weist auf die Zone 30 in der Apfelallee hin: die Straße sei zu 

schmal, sodass teils Autofahrer ausweichen müssen. Ebenfalls weichen 

Radfahrer auf den Fußwegen aus. 

• Bürger 4 weist darauf hin, dass an der Mühlenfeldstraße des Öfteren der 

Fußweg von den Autofahrern genutzt wird. 

Dies wird zukünftig in regelmäßigen Abständen beobachtet 

 

 

 

TOP 5 Anträge aus dem Beirat 

Es liegen keine weiteren Anträge vor 

 

NEU TOP 6 Globalmittelanträge 

Der Antrag des Elefanten Kinderkreis Oberneuland e.V. ist kurzfristig eingereicht 
worden. Aufgrund eines Formfehlers im Antrag wird dieser nochmals kontrolliert und 
in einem Umlaufverfahren abgestimmt. 
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NEU TOP 7 Berichte aus den Ausschüssen 

Es liegen keine Berichte vor 

 
 
 

NEU TOP 8 Mitteilungen aus dem Ortsamt 
  

• Anfang Juli beginnen die Sanierungsmaßnahmen am Bahnhof. Fertigstellung 
soll in Oktober 2019 erfolgen. 

• Es fand eine Ortsbegehung an der Wümmewiese statt: Viele Wege werden 
„verbotswidrig“ genutzt und es besteht eine Müllproblematik. 
Während der Begehung waren ca. 12 Hunde mit ihren Haltern unterwegs. 
Davon war ein Hund nicht angeleint gewesen. 
Einheitliche Schilder werden in Kürze aufgestellt. 
Man stellte dabei auch fest, dass eindeutig zu viele fahrende Autos in dieser 
Zone unterwegs sind. 

 
 
NEU TOP 9 Verschiedenes 
Keine weiteren Wortmeldungen 
 
 

 
OAL Kook schließt die Sitzung um 20:40 Uhr. 
 

 

Sitzungsleitung:  Protokollführung:   Beiratssprecherin: 
Matthias Kook         Angela Cau                    Tamina Kreyenhop   


